

**Ibagué, 9 de agosto de 2024**

Comunicado de prensa 1611

## **Alcaldía conmemoró el Día Internacional de los Pueblos Indígenas con el sabor y cultura del Festival del Maíz**

*Ocho comunidades indígenas participaron de la muestra gastronómica y de tradiciones.*

En un emotivo encuentro que conmemoró el Día Internacional de los Pueblos Indígenas, Ibagué se llenó de tradición, cultura y sabor con la realización del Festival del Maíz. Ocho comunidades indígenas asentadas en la ciudad participaron activamente, ofreciendo a los asistentes una muestra de la riqueza gastronómica derivada de este ancestral cereal.

Entre las delicias que pudieron degustar los presentes se destacaron bebidas autóctonas como la chicha, además de amasijos y otros productos tradicionales que fueron comercializados con gran éxito por los emprendedores indígenas.

*"Hoy conmemoramos esta importante fecha y para nosotros como Administración Municipal es fundamental fomentar estos espacios donde se resaltan las tradiciones, raíces y su cultura. Fue un evento exitoso donde a través de la Feria del Maíz mostraron al público asistente sus emprendimientos con derivados de este producto como la chicha y también comercializaron sus artesanías", destacó Eliana Roza, directora de Grupos Étnicos y Población Vulnerable.*

El evento también fue escenario para compartir rituales ancestrales, donde las comunidades expusieron danzas que narran la historia y resistencia de sus pueblos frente a la colonización.

*"Agradecemos a la Alcaldía por abrir estos espacios y por hacernos sentir que aún existimos. Comercializamos varios productos derivados del maíz como la chicha y nuestras artesanías tradicionales. Es prioritario que nos abramos espacios como emprendedores y que compartamos con otras comunidades indígenas",* resaltó Juliana Espinosa, gobernadora de la comunidad indígena Quintín Lame.

Estas expresiones culturales resonaron profundamente entre los asistentes, quienes pudieron conectarse con la espiritualidad y la historia de las comunidades indígenas de Ibagué.

Otro de los momentos más destacados de la jornada fue la presentación de la danza Margure por parte de la comunidad Cutucumay Río de Oro, que simboliza a la mujer nativa de mi Tolima, que significa mujer alegre, que siempre va a florecer con su ternura y templanza en el territorio.

## **Comunidades Indígenas en Ibagué**

Comunidad indígena Pijao Cacique Ibagué- gobernador Fernando Quimbayo.

Comunidad Indígena Quintín Lame Gobernadora Juliana Espinosa.

Comunidad Indígena Cutucumay Río De Oro- Gobernador Faber Yara.

Comunidad Indígena Tolaima – Gobernador Luis Eduardo Capera.

Comunidad Amerindios- Gobernador Javier Antonio Cuarmayan.

Comunidad Indígena Los Tunjos – Gobernadora María Del Pilar Gutiérrez.

Comunidad Indígena Aguas Frías Pijao Cocora- Gobernadora Yeimy Hernández.

Comunidad Indígena Cacique Dulima- Gobernadora Yenny Andrea Posada